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有關完善無障礙環境的軟硬件設施

隨著2023年中國《無障礙環境建設法》的落地，加上澳門有關無障礙建
設的法律——《建築障礙的消除》使用至今逾40年，有待檢視及更新，
今年市政署將外判《澳門無障礙出行優化規劃研究》，深入分析及全面
檢視本澳未具條件設置無障礙設施的行人路等情況，務求進一步完善本
澳無障礙出行環境，關顧全民的出行需求。

鑑於《澳門特別行政區2016至2025年康復服務十年規劃》即將告一段落，
有待當局研擬下一階段康復服務十年規劃，以及推出新一輪的澳門無障
礙設施的規劃。現時政府和市政署雖不斷優化無障礙環境，推出《澳門
特區無障礙通用設計建築指引》，以及針對現有的市政設施進行一系列
完善無障礙設施的工作，主要規範公共工程及建築，發揮的作用始終有
限。

綜觀澳門無障礙設施在社區的推展，可以觀察到舊區在無障礙設施的進
度較為緩慢，一方面基於舊區的橫街窄巷較多，所受到的地理環境限制
自然較大，導致可調整的道路相當有限，改良的難度亦相應提高；至於
新建成的社區如新口岸區、林茂塘一帶等，設置不少輔有升降機行人天
橋，方便有需要人士使用，整體而言無障礙設施的配套較為完備，值得
肯定。因此當局要全面落實澳門的無障礙設施的配套，就需要當局率先
就舊區重建推出更妥善的規劃及道路設計，並結合「市政在線」等渠道
多方位收集社會意見，從而更好地保障傷殘人士出行便利。

因此，本人提出以下質詢：

1. 因應《澳門特別行政區2016至2025年康復服務十年規劃》即將步入尾
聲，請問當局何時公布下一階段康復服務十年規劃的時程表？構建無障
礙社會需要硬件和軟件的相互配合，傷殘人士不僅需要道路、電梯等無
障礙設施，還需要資訊無障礙、交流無障礙、出行無障礙、服務無障礙
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等，對此當局就下一階段康復服務十年規劃，除了智能科技、無障礙建
設、社會共融環境三大重點發展方向外，當局會否增加以上元素，以及
推出相應措施？

2. 為了擴展無障礙設施在澳門舊區的落實進度，請問當局會否考慮舊區
所有的行人天橋是否有條件全面安裝升降機？

3. 為了促進企業在建築層面上遵照《澳門特區無障礙通用設計建築指
引》，請問當局會否研擬提高相關的誘因，諸如放寬建築面積、降低溢
價金等，務求積極調升企業的配合度？倘企業對現有建築進行無障礙設
施的改建，當局會否考慮提供相應的獎勵措施給有關企業？
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